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Sawaris e Chimaia são apresentados como pré-
candidatos à prefeito e vice em DC
Os partidos PL, MDB e PDT realizaram a reunião de apresentação dos pré-candidatos à 
chapa majoritária

Uma pequena reunião 
com a imprensa e 
algumas lideranças 
partidárias das siglas PL, 
MDB e PDT, realizada 
na noite de 14 de junho 
de 2024, apresentou 
dois pré-candidatos de 
situação ao prefeito 
Thyago Gnoatto e Bianca 
Maran Bertamoni.

O advogado e ex-
secretário de Saúde, Alcir 
Sawaris, foi apresentado 
como pré-candidato 
à prefeito, tendo o 
vereador Valdecir 
Schmeier “Chimaia”, 

como pré-candidato 
à vice-prefeito do 
município de Dionísio 
Cerqueira.

Na ocasião, foi 
composta uma mesa com 
os dois pré-candidatos, 
incluindo o Thyago 
Gnoatto, prefeito; Bianca 
Maran Bertamoni, vice-
prefeita e presidente 
do PL; Gerson de 
Souza, presidente do 
PDT; Edinho Schenkel, 
vereador e presidente do 
MDB; vereadores Nando 
Mello, Valentin Borges, 
Joelso de Lima, além de 

outros correligionários. O 
presidente da Câmara de 
Vereadores, Claudiomiro 
Pavan, justificou 
ausência, por estar em 
viagem.

Thyago Gnoatto 
comentou que após 
muitas conversas 
foi alinhado que 
a composição da 
majoritária ficaria com 
PL na cabeça de chapa 
e MDB como vice, 
invertendo composição 
da atual gestão, que tem 
MDB na cabeça e PL de 
vice. Thyago acrescentou 

que agora começa 
as conversas sobre 
coligações com outros 
partidos.

“Dentre os bons nomes 
que tínhamos, após 
algumas avaliações junto 
à comunidade, ficou-se 
definido por Alcir Sawaris 
e Valdecir Chimaia. 
Tendo isto resolvido, 
agora vamos trabalhar 
para definirmos os pré-
candidatos à vereador e 
organizarmos os partidos 
para a eleição”, comentou 
o prefeito Thyago 
Gnoatto.

Os dois pré-candidatos 
agora apresentados 
tem experiência na área 
política e demonstraram-
se honrados em ser 
escolhidos pelo grupo 
político.

“Vamos trabalhar para 
que tenhamos um grupo 
unido para trabalhar 
para que o município de 
Dionísio Cerqueira tenha 
continuidade nesse ritmo 
de desenvolvimento 
econômico e social”, 
comentou Sawaris.

Chimaia também 
agradeceu pela escolha 

de seu nome, destacando 
que sente-se feliz com 
este momento, em fazer 
parte do grupo.

“A minha história é 
de fidelidade partidária, 
de alinhamento político 
com nosso prefeito 
e vice-prefeita, de 
trabalhar junto com os 
colegas vereadores em 
prol da comunidade 
cerqueirense. E agora 
temos a chance de poder 
fazer mais”, comentou 
Chimaia.

POLÍTICA.

Governador de SC lidera comitiva em busca de novas parcerias 
com Portugal

O governador de Santa 
Catarina, Jorginho Mello, 

se prepara para uma 
missão internacional de 

estreitar os laços com 
Portugal. A viagem está 
marcada entre os dias 8 
e 14 de julho. O objetivo 
é fortalecer as relações 
entre o estado e o país 
europeu, explorando 
oportunidades de 
cooperação nas áreas 
de tecnologia, turismo e 
comércio.

“Depois do anúncio de 
voos diretos entre Santa 
Catarina e Portugal, 
vamos até lá para 
buscar novas parcerias. 
Queremos promover 
nosso estado como 
destino turístico para os 
portugueses e demais 
europeus que vêm 
para o Brasil. Mostrar 
como Santa Catarina é 
também um lugar a ser 
visitado, além de ser 
um grande parceiro em 
outros setores”, destacou 
o governador Jorginho 
Mello.

A comitiva catarinense 
será formada por 
secretários das pastas 
de Portos, Aeroportos 
e Ferrovias, Turismo 
e Comunicação. 
Entre os principais 
pontos da agenda 
estão encontros com 
líderes governamentais 
e empresariais 
portugueses, onde serão 
discutidas estratégias 
para promover o 
intercâmbio de 
conhecimento e inovação.

A comitiva catarinense 
vai conhecer o Sistema 
Integrado de Emergência 
Médica, o SIEM, que 
existe desde 1981 em 
Portugal, composto por 
um grupo de entidades 
que atua em conjunto 
para prestar assistência 
médica às vítimas de 
acidente ou doença 
súbita. Será realizada 
também uma visita à 

companhia TAP para 
traçar estratégias de 
promoção turística. 
A empresa passará a 
ter três voos semanais 
diretos entre os 
aeroportos internacionais 
de Lisboa e Florianópolis.

Ainda sobre o setor 
turístico, o governador e 
demais secretários irão 
analisar as melhores 
práticas do turismo 
religioso português, 
para promover aqui em 

Santa Catarina ações 
que potencializem essa 
vocação catarinense. 
A comitiva também 
visitará um dos portos 
de Portugal, que é um 
grande hub mundial. No 
esporte, será tratada a 
questão das ondas de 
Nazaré e Jaguaruna, 
a “Laje da Jagua”. O 
objetivo é consolidar essa 
parceria de localidades 
irmãs para a prática do 
surfe de grandes ondas.

POLÍTICA.



3Terça-feira,  18 de junho de 2024JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

Em Cascavel, governador enaltece importância do 
turismo para o desenvolvimento regional
Ratinho Junior participou na noite da última sexta-feira (14) da inauguração do Sesc Cascavel Hotel Fazenda, 
na região Oeste do Estado

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
enalteceu os potenciais 
turísticos do Paraná e a 
importância da atividade 
para o fortalecimento da 
economia regional do 
Estado, na noite da última 
sexta-feira (14), durante 
a inauguração do Sesc 
Cascavel Hotel Fazenda, 
na região Oeste.

“O Paraná hoje oferece 
uma gama muito grande 
de opções e atrações 
turísticas, desde turismo 
de natureza até turismo 
de negócios, passando 
por várias atividades 
diferentes que geram 
emprego e movimentam 
a economia”, disse.

“Por isso é muito 
importante que tenhamos 
empreendimentos que 
fortaleçam esta estrutura 
e reforcem esta vocação 
que temos em todas 
as regiões do Estado”, 
afirmou Ratinho Junior.

De janeiro a abril 

de 2024, o turismo do 
Paraná cresceu 5,3%, de 
acordo com a Pesquisa 
Mensal de Serviços 
divulgada pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). Das 
12 regiões pesquisadas 
pelo órgão, o Estado 
teve o quarto maior 
aumento do País, atrás 
apenas da Bahia (12%), 
Minas Gerais (9,1%) e 
Pernambuco (5,4%).

“Este é um resultado 
muito importante, porque 
o turismo movimenta, 
principalmente, o setor 
de serviços, que é o que 
mais emprega. Quase 
metade dos empregos 
formais do Estado estão 
relacionados aos serviços, 
e muitos deles são 
diretamente impactados 
pelo crescimento 
do turismo”, disse o 
governador.

De acordo com dados 
do Caged de janeiro a 
abril de 2024, o setor de 

serviços é responsável 
pelo estoque de quase 
1,4 milhão de empregos 
com carteira assinada no 
Paraná. Deste total, cerca 
de 140 mil empregos 
são relacionados às 
atividades de serviços 
de alimentação e 
alojamentos.

CASCAVEL
 A unidade hoteleira 

inaugurada na noite 
desta sexta-feira 
incrementa a estrutura 
turística de Cascavel. O 
empreendimento é fruto 
de um investimento de 
R$ 105 milhões feito 
pelo Sesc, instituição 
que é mantida pelos 
empresários do comércio 
em todo o Estado.

“A região Oeste do 
Paraná tem quase 1,5 
milhão de habitantes, 
além de grandes 
empresas, agroindústrias 
e cooperativas. Este 
hotel vem para atender 
a este movimento, 

especialmente ligado 
ao turismo de negócios 
e grandes convenções”, 
afirmou o vice-
governador, Darci Piana.

Cascavel é um 
importante polo 
econômico do Estado. 
O aeroporto da cidade, 
por exemplo, é o quinto 
mais movimentado do 
Paraná, com mais de 180 
mil embarques em 2023, 
de acordo com o Boletim 
de Dados Turísticos, da 
Secretaria de Turismo do 
Paraná.

ESTRUTURA 
O hotel tem mais de 

17 mil metros quadrados 
de área construída e 
conta com uma reserva 
de 16 hectares de mata. 
São 60 apartamentos, 
dez chalés, piscinas, 
restaurantes, lanchonetes, 
além de um complexo 
esportivo e um centro de 
convenções para mais de 
500 pessoas.

“A previsão é que o 

hotel receba mais de 
10 mil hóspedes por 
ano, tanto para estadias 
de longa permanência, 
recebendo famílias em 
férias, quanto de curta 
duração, para eventos 
corporativos”, afirmou o 
diretor regional do Sesc, 
Carlos Alberto de Sotti 
Lopes.

O projeto do 
empreendimento 
foi concebido com 
compromisso com 
a sustentabilidade. 
Conta com sistemas de 
reaproveitamento de 

água pluvial, captação 
de água por poços 
artesianos, sistema de 
aquecimento de água 
com placas solares e 
apoio a gás, geração 
de energia com placas 
fotovoltaicas, além de 
estações de tratamento 
de esgoto e água.

A compostagem dos 
resíduos sólidos e a 
preservação de áreas de 
mata nativa reforçam o 
compromisso ambiental 
do empreendimento.

POLÍTICA.
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Após definição dos finalistas, a torcida mantém expectativa 
de grandes jogos nas finais do Cerqueirense 2024
No emocionante desfecho das semifinais do Campeonato Cerqueirense, foram definidos os finalistas da 
1ª e da 2ª divisão, prometendo um duelo épico pelo título

Após o final de semana 
de jogos decisivos 
das semifinais do 
Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo do 
município de Dionísio 
Cerqueira, foram 
definidos os times que 
enfrentaram nas grandes 
finais da 1ª e da 2ª 
divisão, a realizar-se-á 
no próximo sábado, 22 
de junho, no Estádio 
Municipal Jacob Maran.

O primeiro jogo de 
final, às 13:00, na disputa 
do título da 2ª divisão, se 
enfrentam Ponte Preta da 
linha Campinho versus 
Divisor, do bairro Três 
Fronteiras. 

No jogo que decide o 
campeão da 1ª divisão, 
às 15:00, o Harmonia da 
linha Maria Preta busca 
o tricampeonato contra 
a equipe do Universal, de 
São Pedro Tobias.

Balanço dos jogos das 
semifinais

Os jogos das semifinais 
foram de elevado nível 
técnico. No sábado de 
tarde, dia 15, na linha 
Maria Preta, pela 2ª 
divisão, repercutiu o jogo 
entre Ponte Preta versus 
Atlético da Sede Marina, 
que após o empate em 
3x3 no tempo normal, 
teve a Ponte Preta 
vencedora nos pênaltis, 
após duas rodadas de 
penalidades. Foi um jogo 
bastante equilibrado, 
que teve um episódio 
lamentável, de agressão 
ao árbitro. 

No segundo jogo, 
entre Harmonia e 
Nacional da Gleba União, 
tendo a equipe da casa 
vencendo o jogo por 2x0, 
com jogos de Patrick e 
Paraguai.

No domingo, dia 
16, outros dois jogos 
empolgaram a torcida. 
Na 2ª divisão, a equipe 
do Divisor saiu atrás do 

placar, porém conseguiu 
a virada e venceu o River 
por de 6x2.

No segundo jogo, pela 
1ª divisão, o Atlético de 
Sede Marina enfrentou 

a equipe do Universal, 
São Pedro Tobias. O 
Universal venceu por 3x0 
e garantiu a sua vaga na 
grande final.

“Convidamos todos os 

torcedores para fazer a 
festa conosco no próximo 
sábado, a partir das 13h, 
no Estádio Jacob Maran, 
quando mais uma grande 
festa esportiva celebrará 

os campeões do futebol 
cerqueirense no ano 
de 2024”, convidou o 
diretor de Esportes, Elton 
Santin.

ESPORTES.

Vacinas contra a poliomielite continuam disponíveis nos postos de saúde do estado de Santa Catarina
As doses da vacina contra 

a poliomielite continuam 
disponíveis nos postos de 
saúde de Santa Catarina. Os 
pais e responsáveis que não 
conseguiram levar seus filhos 
durante a Campanha, que 
terminou na última sexta-feira, 
14, podem vacinar as crianças 
de 1 a 4 anos nas salas de 

vacinação do seu município.
A cobertura vacinal contra a 

poliomielite no estado, no ano 
de 2024, é de 81,26% para a 
vacina inativada (VIP) e 74,18% 
para o primeiro reforço da 
vacina oral contra a poliomielite 
(VOP). O estado tem até o fim do 
ano para alcançar a cobertura 
recomendada pelo MS, de 95%.  

A imunização é fundamental 
para evitar a reintrodução da 
doença no estado.

Segundo informações 
levantadas pela Diretoria de 
Vigilância Epidemiológica 
(Dive) junto aos municípios 
catarinenses, durante as três 
semanas de Campanha foram 
aplicadas 150.717 doses da 

vacina VOP, a vacina de gotinha. 
Com relação às doses da vacina 
inativada (VIP), foram aplicadas 
14.125 em crianças menores de 
1 ano de idade que estavam com 
o esquema primário incompleto. 
A vacina VIP é administrada 
em um esquema de três doses, 
sendo a primeira dose aos 2 
meses, a segunda aos 4 meses e 

a terceira aos 6 meses.
A vacina contra a poliomielite 

é uma vacina de rotina e é 
ofertada gratuitamente durante 
todo o ano nos postos de 
vacinação do estado. Com o fim 
da Campanha a VOP deixa de ser 
aplicada de forma indiscriminada 
em todas as crianças de 1 até 4 
anos e passa a ser administrada 

somente como doses de reforço 
nas idades recomendadas, de 1 
ano e 3 meses e 4 anos. A vacina 
VIP continua sendo aplicada no 
mesmo esquema de três doses.
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Saiba mais
sobre o projeto.

PROJETO PARCEIRO DA ESCOLA. QUEM CONHECE, APROVA.

SOBRE O PROJETO PARCEIRO DA ESCOLA. 
SAIBA TUDO

A escola cobrará mensalidade.

Ninguém terá direito de escolha.

Professores perderão o emprego.

Os colégios serão privatizados.

Não existe nenhuma vantagem.

O melhor ensino público do país continua gratuito. 

São as famílias, professores e diretores que optam 
pela adesão do colégio por meio de votação.

Os professores continuam com 
seus cargos e salários.

O Parceiro da Escola cuida apenas da administração, 
como reformas e segurança.

Com o Parceiro da Escola, professores e diretores ganham 
mais autonomia para focar na educação.

GovernoParanaH(cmky-Positivo).pdf   1   11/06/2024   10:10

Barracão recebe kits de material esportivo do 
Governo do Estado
Em Curitiba, o prefeito Jorge Santin e o presidente do Legislativo, Valdelírio Borges de Lima, 
receberam os kits

A administração 
municipal de Barracão 
recebeu dois kits 
esportivos para 
incentivar a prática 
esportiva no município, 
durante reunião em 
entre lideranças locais e 
estaduais, em Curitiba.

A entrega dos kits foi 
realizada pela Secretaria 
de Esportes do Estado 
do Paraná e contou com 
a presença do prefeito 
Jorge Luiz Santin; do 
presidente da Câmara de 
Vereadores, Valdelírio 
Borges de Lima; e do 
vereador Jose Borsatto.

Os kits esportivos 
foram obtidos através do 
esforço e apoio de dois 
deputados estaduais. Um 
dos kits foi fornecido pelo 
deputado e presidente 
da ALEP, Ademar Luiz 
Traiano, enquanto o 
segundo kit foi garantido 
pelo deputado Luis Corti. 

A obtenção desses 
equipamentos é um 
reflexo do compromisso 
dos deputados com o 
desenvolvimento do 
esporte local.

A chegada desses kits 
esportivos proporcionará 
melhores condições para 

a prática de diversas 
modalidades esportivas. 

O prefeito Jorge 
Luiz Santin destacou 
a importância desse 
investimento para 
promover a saúde e o 
bem-estar da população, 
especialmente entre os 
jovens e adolescentes.

O presidente da 
Câmara de Vereadores, 
Valdelírio Borges 
de Lima, ressaltou 
a importância da 
parceria entre o 
governo municipal 
e os representantes 
legislativos para a 

obtenção desses recursos. 
Ele enfatizou que 

ações como essa são 
fundamentais para 
fortalecer o esporte no 

município e proporcionar 
mais oportunidades para 
os cidadãos.

Os kits são compostos 
por diversas bolas, de 

futebol de campo, futsal, 
bola de borracha, colete, 
luvas, apitos, entre outros 
itens.

ESPORTES.

Com aumento de casos, Saúde  do Paraná alerta para importância da vacinação contra coqueluche
A Secretaria de Estado da 

Saúde (Sesa) alerta a população 
sobre a importância de manter 
atualizada a vacinação contra 
a coqueluche, em função 
do aumento expressivo no 
número de casos. O Sistema 
de Informação de Agravos de 
Notificação (Sinan), do Ministério 
da Saúde, mostra que somente 

de janeiro até a primeira 
quinzena de junho foram 
confirmados 24 casos em todo 
Paraná, alta de 500% em relação 
ao mesmo período do ano 
passado, quando houve quatro 
diagnósticos positivos. Em todo 
ano de 2023, foram confirmados 
17 casos.

A maioria das confirmações 

deste ano é da 2ª Regional de 
Saúde Metropolitana, com 18 
casos, seguida da 3ª RS de Ponta 
Grossa (4), 15ª RS de Maringá e 
19ª RS de Jacarezinho, com um 
caso cada uma. Não há registro 
de óbitos pela doença neste ano 
no Paraná.

Conhecida como “tosse 
comprida”, a coqueluche 

é uma doença infecciosa 
aguda respiratória altamente 
contagiosa. Estima-se que uma 
pessoa com coqueluche pode 
infectar de 12 a 17 outras 
pessoas. A transmissão ocorre, 
principalmente, pelo contato 
direto do doente com uma 
pessoa não vacinada por meio de 
gotículas eliminadas por tosse, 

espirro ou até mesmo ao falar. 
Em alguns casos, a transmissão 
pode ocorrer por objetos 
recentemente contaminados com 
secreções de pessoas doentes.

“Mais uma vez enfatizamos 
a importância da imunização 
como prevenção às doenças que 
podem, e devem, ser eliminadas 
por meio da imunização”, afirmou 

o secretário estadual da Saúde, 
Cesar Neves. “A vacina protege 
não só o indivíduo, mas garante 
uma proteção coletiva e atua 
contra a transmissão. Quando 
há um número expressivo de 
vacinados, o vírus encontra 
dificuldades para circular. Por 
isso é fundamental imunizar o 
máximo de pessoas”.
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Em busca do pai desapareci-
do, uma garota comum aceita 
estudar em uma universidade 
mágica, comandada por um 
professor muito excêntrico.

Estrelando: Antonina Litwi-
niak, Agnieszka Grochowska, 
Danuta Stenka

Gênero: Filmes para a famí-
lia, filmes para toda a família, 
poloneses, filmes baseados em 
livros

A ACAdEmiA do SR. KLEKS
19/06/2024 - fiLmE

Lançamentos
mês de abril 

Netflix

Dica de Leitura 
Infantil 

Autor: por Cornelia 
Maude Spelman (Autor), 
KLAUS H. G. REHFELDT 
(Tradutor), Kathy Parkin-
son (Ilustrador)

faixa etária: 2 - 6 
anos 

Editora: Todolivro

Capa comum: 32 
páginas 

A educação sobre 
como identificar e lidar 
com nossas emoções 
(especialmente as desa-
gradáveis e assustadoras) 
é tão importante como 
outros aprendizados. Na 
coleção Como Eu Me 
Sinto, a terapeuta Corne-
lia Maude Spelman usa 
uma linguagem simples 
e tranquila para ajudar 
crianças a compreender 
e lidar com seus senti-
mentos e a relacionar-se 
bem com os outros.

Como eu me sinto...Quando tenho medo

GAnGUES dA GALíCiA
21/06/2024 - SéRiE

o JoGo dA VíTimA
21/06/2024 - SéRiE

Uma advogada busca vingan-
ça pelo assassinato do pai e se 
infiltra em um cartel da Galícia. 
O objetivo dela é se aproximar 
do poderoso líder.

Estrelando: Clara Lago, 
Tamar Novas, Xosé Antonio 
Touriñán

Gênero: Séries dramáticas, 
espanhóis, séries policiais, sus-
pense para TV

Após descobrir a ligação da 
filha com uma série de assassi-
natos misteriosos, um investiga-
dor forense no espectro autista 
arrisca tudo para solucionar o 
caso.

Estrelando: Joseph Chang, 
Hsu Wei-ning, Jason Wang

Gênero: Séries dramáticas, 
taiwaneses, séries baseadas em 
livros, séries de mistério, séries 
policiais, suspense para TV, 
séries chinesas
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Uma túnica de 4.500 anos do antigo 
Egito encanta visitantes no Museu

O Museu Egípcio no 
Cairo é um tesouro de 
artefatos que narram a 
grandiosa história do 
antigo Egito. Entre suas 
exibições mais recentes 
e impressionantes está 
uma túnica de 4.500 
anos, que oferece 
um vislumbre raro e 
fascinante das roupas e 
têxteis do antigo Reino 
do Egito.

Esta peça, 
incrivelmente bem 
preservada, não apenas 
destaca as técnicas 
avançadas de tecelagem 
e a habilidade artística 
da época, mas também 
transporta os visitantes 
de volta no tempo, 
conectando-os às vidas 
e tradições dos egípcios 
antigos.

A túnica, tecida 
cuidadosamente a 
partir de fibras de 
linho, é uma prova das 
habilidades técnicas e 
do refinamento artístico 
dos tecelões do antigo 
Egito. As fibras de linho, 
colhidas e preparadas 
meticulosamente, foram 
transformadas em um 
tecido durável e flexível, 
adequado tanto para 
o calor do deserto 
quanto para o estilo de 
vida ativo dos egípcios. 
O intrincado design 
da túnica revela um 
domínio das técnicas de 
tecelagem que rivalizam 
com os padrões 
modernos.

O design da túnica 
é ao mesmo tempo 
simples e sofisticado. 
As linhas claras e a 
construção prática 
destacam seu uso no 
cotidiano, enquanto os 
detalhes intrincados 
indicam uma atenção 
especial à estética. 

Padrões geométricos 
e motivos simbólicos 
bordados na túnica 
fornecem insights sobre 
as preferências estéticas 
e os significados 
culturais da época. 
Esses elementos 
decorativos não eram 
meramente ornamentais; 
eles frequentemente 
carregavam significados 
religiosos e sociais, 
refletindo as crenças e a 
hierarquia da sociedade 
egípcia.

A túnica não é apenas 
uma peça de vestuário, 
mas um artefato cultural 
que oferece uma janela 
para os costumes 
sociais do antigo Egito. 
As roupas eram uma 
expressão importante de 
status e identidade, e a 
qualidade e os detalhes 
da túnica sugerem que 
ela pode ter pertencido 
a um indivíduo de alto 
status. A forma como as 
túnicas eram usadas e 
adornadas refletia não 
apenas o gosto pessoal, 
mas também os códigos 
sociais e as normas 
culturais do período.

A exposição desta 
túnica no Museu 
Egípcio do Cairo é um 
exemplo brilhante do 
papel crucial que os 
museus desempenham 
na preservação e 
exposição de tesouros 
arqueológicos. A 
conservação meticulosa 
da túnica permite que os 
visitantes contemplem a 
delicadeza do trabalho 
artesanal egípcio 
antigo. A exposição 
também promove uma 
compreensão mais 
profunda da história 
milenar do Egito e sua 
influência duradoura 
na civilização global. 

Os museus não apenas 
preservam artefatos, 
mas também educam 
o público sobre a rica 
herança cultural da 
humanidade.

Ao admirar a delicada 
túnica, os visitantes são 
transportados de volta 
no tempo, conectando-
se com as vidas dos 
antigos egípcios que 
outrora usaram tais 
roupas. A túnica, 
com sua preservação 
impressionante e seu 
design sofisticado, serve 
como um elo tangível 
entre o presente e o 
passado. Ela permite que 
as pessoas modernas 
apreciem e respeitem as 
tradições e habilidades 
dos seus antecessores.

A exposição desta 
túnica também ressalta 
a duradoura influência 
do antigo Egito na moda 
e na arte. As técnicas 
de tecelagem e os 
designs desenvolvidos 
pelos egípcios antigos 
continuam a inspirar 
designers e artistas 
contemporâneos. A 
túnica é um testemunho 
da inovação e da 
criatividade que 
floresceram no antigo 
Egito e que ainda 
ressoam na cultura 
global.

A extraordinária 
túnica egípcia de 4.500 
anos em exposição 
no Museu Egípcio do 
Cairo é mais do que 
um simples artefato; 
é uma porta para o 
passado, oferecendo um 
vislumbre das técnicas 
de tecelagem avançadas 
e dos costumes sociais 
do antigo Reino do 
Egito.

Os mistérios e tesouros submersos 
da cidade perdida de Heracleion

A história está 
repleta de lendas sobre 
civilizações perdidas 
e cidades submersas. 
Heracleion, também 
conhecida como Thonis-
Heracleion, é uma 
dessas histórias que 
transcendeu a mitologia 
e se tornou uma 
realidade arqueológica.

Submersa nas 
profundezas do Mar 
Mediterrâneo por 
mais de dois mil 
anos, Heracleion foi 
redescoberta, revelando 
um tesouro de ruínas e 
artefatos que oferecem 
um vislumbre fascinante 
de uma das maiores 
cidades portuárias do 
mundo antigo.

Por séculos, 
Heracleion existiu 
apenas em antigos 
textos gregos e 
inscrições raras, seu 
esplendor oculto sob 
o véu do tempo e das 
águas. Situada na foz 
do Nilo, próxima a 
Alexandria, a cidade 
foi um centro vital de 
comércio e cultura, um 
ponto de encontro para 
mercadores de todo o 
Mediterrâneo e além. 
A cidade era conhecida 
tanto por seu comércio 
movimentado quanto 
por seus magníficos 
templos, especialmente 
o dedicado a Amon-
Gereb, o deus supremo 
dos antigos egípcios.

Em 2000, o 
arqueólogo submarino 
Franck Goddio e sua 
equipe fizeram uma 
das descobertas mais 
significativas do século 
XXI: Heracleion foi 
encontrada, enterrada 
sob a lama e areia 

do Mediterrâneo. Os 
artefatos recuperados 
incluem 64 navios, 700 
âncoras, moedas de 
ouro, estátuas gigantes 
e os restos do grandioso 
templo de Amon-Gereb. 
Estes achados não 
apenas confirmam a 
existência da cidade, 
mas também oferecem 
uma janela única para a 
vida e a cultura no Egito 
antigo.

O que torna 
Heracleion 
especialmente 
fascinante é o estado 
notavelmente bem 
preservado de suas 
ruínas e artefatos. 
Estátuas de granito e 
diorito, algumas com 
mais de 5 metros 
de altura, foram 
encontradas quase 
intactas, como se 
tivessem sido protegidas 
pelo tempo e pelas 
águas. Estas estátuas, 
representando faraós 
e deuses, fornecem 
evidências tangíveis da 
habilidade artística e 
do fervor religioso dos 
antigos egípcios.

Heracleion foi 
descrita como uma 
espécie de Veneza do 
antigo Egito, com uma 
intrincada rede de 
canais que cruzavam a 
cidade. Os arqueólogos 
acreditam que esses 
canais eram utilizados 
para o transporte de 
mercadorias e pessoas, 
tornando Heracleion 
um dos maiores e 
mais importantes 
centros comerciais 
da antiguidade. A 
disposição urbana 
da cidade, revelada 
pelas ruínas 

submersas, destaca 
a engenhosidade e a 
organização social dos 
antigos egípcios.

Apesar das 
descobertas, a questão 
de como Heracleion 
acabou no fundo 
do Mediterrâneo 
permanece sem 
resposta definitiva. 
Teorias sugerem que um 
desastre natural, como 
um terremoto seguido 
de um tsunami, pode ter 
causado o afundamento 
gradual da cidade. Outra 
possibilidade é que a 
elevação do nível do 
mar e o afundamento do 
solo contribuíram para 
o seu desaparecimento. 
Independentemente 
da causa exata, 
a submersão de 
Heracleion é um 
lembrete poderoso da 
força implacável da 
natureza.

A redescoberta 
de Heracleion não é 
apenas um triunfo 
arqueológico, 
mas também 
uma contribuição 
significativa para 
o entendimento da 
história e da cultura do 
Mediterrâneo. A cidade 
era um elo crucial nas 
rotas comerciais que 
conectavam o Egito ao 
mundo grego e além, e 
seus artefatos oferecem 
uma visão valiosa das 
interações culturais e 
econômicas da época. 
A riqueza de moedas, 
estátuas e outros 
objetos encontrados 
no local testemunham 
a prosperidade e 
a importância de 
Heracleion no cenário 
global antigo.
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Como evitar a foliculite: Dicas essenciais para manter a pele saudável
     A foliculite é uma condição cutâ-
nea comum que pode causar des-
conforto e impacto na autoestima. 
Caracterizada pela inflamação dos 
folículos pilosos, a foliculite pode 
ocorrer em qualquer parte do corpo 
onde crescem pelos. Este artigo 
detalha o que é a foliculite, suas 
causas, sintomas e, principalmente, 
como preveni-la com práticas diá-
rias e mudanças de estilo de vida.
     o Que é foliculite?
     A foliculite ocorre quando os 
folículos pilosos, pequenas cavida-
des que abrigam a raiz dos pelos, 
ficam inflamados. Essa inflamação 
é geralmente causada por uma in-
fecção bacteriana, fúngica ou viral. 
A forma mais comum é a foliculite 
bacteriana, frequentemente causada 
por Staphylococcus aureus.
     Tipos de foliculite 
     Existem vários tipos de foliculite, 
incluindo:
     - foliculite bacteriana: Geral-
mente causada por bactérias, como 
Staphylococcus aureus. Aparece 
como pequenas pústulas ao redor 
dos folículos pilosos.
     - foliculite fúngica: Provocada 
por fungos, como a Malassezia, e 
pode causar coceira intensa.
     - foliculite viral: Resulta de 
infecções virais, como o herpes 
simples.
     - foliculite de barba: Conheci-
da como pseudofoliculite, é co-
mum em homens que se barbeiam 
frequentemente, causando pelos 
encravados.
     Causas Comuns
     A foliculite pode ser desencadea-
da por diversos fatores, incluindo:
     - Higiene pessoal insuficiente: 
Falta de limpeza adequada pode 
permitir o acúmulo de sujeira e 
bactérias.
     - Roupas apertadas: O atrito 
constante pode irritar os folículos 
pilosos.
     - Transpiração excessiva: 
Ambientes úmidos e quentes favo-
recem o crescimento de bactérias.
     - Barbeador inadequado: Lâ-

minas de barbear sujas ou técnicas 
inadequadas podem causar microle-
sões e infecções.
     - Condições médicas: Certas 
doenças, como diabetes, podem 
aumentar o risco de infecções cutâ-
neas.
     Sintomas 
     Os sintomas da foliculite podem 
variar, mas os mais comuns in-
cluem:
     - Pequenas espinhas com um 
ponto branco ao redor dos folículos 
pilosos.
     - Coceira ou ardência na pele.
     - Vermelhidão e inflamação ao 
redor dos folículos. 
     - Sensação de desconforto ou 
dor leve.
     Como prevenir a foliculite
     Prevenir a foliculite envolve prá-
ticas diárias de higiene e cuidados 
com a pele. A seguir, apresentamos 
métodos eficazes para manter a 
pele saudável e evitar a inflamação 
dos folículos pilosos.
     - A limpeza regular da pele é 
fundamental. Utilize sabonetes sua-
ves e evite produtos que contenham 
ingredientes irritantes. Ao lavar, 
faça movimentos circulares suaves 
para remover sujeira e oleosidade 
sem agredir a pele. É essencial man-
ter a pele seca e limpa, especial-
mente após atividades físicas.
     - Roupas apertadas podem 
causar atrito e irritação. Opte por 
roupas folgadas e feitas de mate-
riais respiráveis, como algodão, que 
permitem a ventilação da pele e 
reduzem o risco de foliculite. Evite 
tecidos sintéticos que retêm o calor 
e a umidade.
     - Manter a pele hidratada é 
crucial para preservar sua barrei-
ra protetora. Use hidratantes não 
comedogênicos, que não obstruam 
os poros, e sejam adequados para 
o seu tipo de pele. A hidratação 
ajuda a prevenir o ressecamento e a 
irritação, que podem contribuir para 
a foliculite.
     - Ao se barbear ou depilar, utilize 
lâminas afiadas e limpas. Aplique 

um gel ou creme de barbear para 
reduzir o atrito. Alternativas como 
a depilação a laser ou com cera 
podem ser menos agressivas para 
a pele. Sempre esfolie a pele antes 
da depilação para remover células 
mortas e prevenir pelos encravados.
     - Compartilhar toalhas, lâminas 
de barbear e roupas pode aumentar 
o risco de infecções. Utilize seus 
próprios itens e mantenha-os lim-
pos. A troca frequente de toalhas e 
roupas íntimas também é recomen-
dada para evitar a proliferação de 
bactérias.
     - Uma alimentação balanceada 
é essencial para a saúde da pele. 
Inclua alimentos ricos em vitaminas 
e minerais, como frutas, legumes 
e grãos integrais. Esses nutrientes 
ajudam a fortalecer o sistema imu-
nológico e a manter a pele saudável. 
Beba bastante água para manter a 
pele hidratada de dentro para fora.
     - A transpiração excessiva pode 
criar um ambiente propício para 
bactérias. Use antitranspirantes 
e mantenha a pele seca, especial-
mente nas áreas mais propensas 
ao suor, como axilas e virilha. Após 
atividades físicas, tome banho e tro-
que de roupas para reduzir o risco 
de infecção.
     - Banhos quentes e prolongados 
podem remover os óleos naturais da 
pele, deixando-a seca e suscetível a 
irritações. Prefira banhos mornos e 
não prolongue o tempo de exposi-
ção à água quente. Utilize sabonetes 
hidratantes para ajudar a manter a 
umidade da pele.
     Tratamento da foliculite
     Se a foliculite já estiver presente, 
tratamentos eficazes incluem:
     - Compressas quentes: Aplicar 
compressas mornas pode ajudar a 
aliviar a dor e drenar as pústulas.
     - Antibióticos: Para infecções 
bacterianas, antibióticos tópicos ou 
orais podem ser prescritos.
     - Antifúngicos: Para infecções 
fúngicas, cremes ou medicamentos 
antifúngicos são recomendados.
     - Cremes esteroides: Podem ser 

usados para reduzir a inflamação e 
a coceira.
     Quando procurar um médico
     Em casos graves de foliculite 
ou se os sintomas não melhorarem 
com cuidados caseiros, é importante 
procurar um dermatologista. Infec-
ções recorrentes ou de difícil tra-
tamento podem necessitar de uma 
abordagem médica mais agressiva.
     Conclusão
     A foliculite, apesar de comum, 
pode ser uma condição bastan-
te incômoda e, em alguns casos, 
dolorosa. A prevenção é sempre a 
melhor abordagem, e ao implemen-
tar hábitos de cuidados com a pele 
e higiene pessoal, você pode reduzir 
significativamente o risco de desen-
volver essa condição. Manter a pele 
limpa, hidratada e evitar fatores irri-
tantes são passos fundamentais que 
devem ser seguidos diariamente. 
     Um dos principais aspectos da 
prevenção é a limpeza regular da 
pele. O uso de sabonetes suaves e 
a remoção de sujeira e oleosidade 
sem causar abrasão aos folículos 
pilosos ajudam a manter a pele em 
bom estado. É essencial entender 
que a pele é uma barreira protetora 
que, quando danificada, pode se 
tornar vulnerável a infecções. As-
sim, evitar produtos que contenham 
substâncias irritantes ou que sejam 
excessivamente secantes é uma 
prática importante.
     Além disso, a escolha de roupas 
adequadas é vital. Roupas aperta-
das podem causar atrito e levar à 
inflamação dos folículos pilosos. 
Optar por tecidos respiráveis, como 
algodão, que permitem a ventilação 
adequada da pele, é crucial para 
reduzir o risco de foliculite. Da mes-
ma forma, manter a pele hidratada 
com produtos que não obstruam os 
poros ajuda a preservar a barreira 
natural da pele, protegendo-a con-
tra irritações e infecções.

Autocuidados
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Receita
Frango à parmegiana na airfryer

CULINÁRIA

O frango à parmegiana na airfryer é uma opção 
perfeita para quem busca uma refeição saboro-
sa, prática e mais saudável. Utilizando a airfryer, 
é possível obter um prato crocante e suculento 
sem a necessidade de frituras tradicionais. Nesta 
matéria, você vai aprender uma receita comple-
ta de frango à parmegiana na airfryer, com dicas 
essenciais para garantir um resultado impecável. 
Acompanhe o passo a passo e surpreenda-se com a 
facilidade e o sabor dessa delícia.

INGREDIENTES:

- 4 filés de peito de 
frango

- sal e pimenta-do-rei-
no a gosto

- 2 dentes de alho 
amassados

-suco de 1 limão

- 1 xícara de farinha de 
trigo

- 2 ovos batidos

- 1 xícara de farinha de 
trigo

- 1 xícara de molho de 
tomate

- 1 xícara de queijo 

mussarela ralado

- 1/2 xícara de queijo 
parmesão ralado

- azeite para pincelar

PREPARO DOS FILÉS

- Temperando o 
frango: Tempere os 
filés de frango com sal, 
pimenta-do-reino, alho 
amassado e suco de 
limão. Deixe marinar por 
pelo menos 30 minutos 
para que absorvam bem 
os sabores.

- Empanando os filés: 
Passe os filés de fran-
go na farinha de trigo, 
depois nos ovos batidos 
e, por último, a farinha 
de rosca.

COLOCANDO NA AIR-
FRYER

Com os filés de frango 
já preparados e empa-
nados, é hora de utilizar 
a airfryer para assar o 
prato de maneira prática 
e saudável:
 
- Preaquecendo a 
airfryer: Preaqueça 
a airfryer a 200°C por 
cerca de 5 minutos. Isso 
garante que o fran-
go comece a cozinhar 
imediatamente ao ser 
colocado no cesto.

- Assando os filés: 
Pincele os filés empa-
nados com um pouco de 
azeite e coloque-os na 
airfryer. Asse a 200°C 
por 10 minutos, vire os 

filés e asse por mais 
10 minutos, ou até que 
fiquem dourados e cro-
cantes.
Após assar, retire os 
filés da airfryer e co-
loque-os em um prato. 
Cubra cada filé com uma 
quantidade generosa de 
molho de tomate.

Distribua a mussarela 
ralada sobre os filés e 
finalize com o parmesão 
ralado.

Retorne os filés à 
airfryer e asse a 180°C 
por mais 5 a 7 minutos, 
ou até que os queijos 
derretam e fiquem 
dourados.

Sirva-os com arroz e 
batata frita.

O frango à parmegiana na airfryer combina perfeitamente 
com diversos acompanhamentos, proporcionando uma refeição 
completa e equilibrada:

- Arroz branco: Um clássico que nunca falha, o arroz branco 
é um acompanhamento simples e delicioso.

- Batatas assadas: As batatas assadas na airfryer também 
são uma ótima opção, mantendo a praticidade e o sabor.

- Salada verde: Para adicionar frescor ao prato, uma salada 
verde com folhas variadas, tomates e um molho leve é ideal.

AComPAnHAmEnToS idEAiS PARA SUA PARmEGiAnA
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Novo sistema de câmeras de segurança é 
implantado em SJCedro

No município de São 
José do Cedro, um novo 
sistema de câmeras de 
segurança está sendo 
implementado para 
aprimorar a vigilância e 
segurança da cidade. 

De acordo com o 
oficial Cleiton Trecco, 
comandante da Polícia 
Militar, desde 2016 
São José do Cedro 
conta com o sistema de 
vídeo monitoramento 
“Bem-Te-Vi” do estado. 
Agora, a prefeitura, em 
parceria com o Conselho 
de Desenvolvimento 

Regional (Conder), 
adquiriu novas câmeras 
que estão sendo 
instaladas em diversos 
pontos da cidade. 

“A empresa que 
ganhou a licitação já 
começou a colocar os 
postes. Serão 11 pontos 
com 25 câmeras, sendo 
que cada ponto pode ter 
mais de uma câmera”, 
explicou o comandante 
Trecco.

Além das câmeras 
de monitoramento 
convencionais, o novo 
sistema incluirá câmeras 

LPR, que fazem a leitura 
das placas dos veículos. 
Esse recurso permite 
cadastrar veículos 
com registro de furto, 
roubo ou infrações 
administrativas de 
trânsito, alertando as 
autoridades caso o 
veículo passe por uma 
dessas câmeras. 

“As câmeras nos 
acionam com um sistema 
sonoro ou registram a 
passagem do veículo, 
facilitando a busca 
posterior”, destacou 
Trecco.

As novas câmeras 
serão instaladas em locais 
estratégicos de São José 
do Cedro, focando nas 
entradas da cidade para 
monitorar quem entra 
no município, na região 
central onde há maior 
circulação de pessoas, 
e no Lago Municipal, 
um local bastante 
frequentado nos finais de 

semana. 
“Também focamos 

em pontos estratégicos 
no interior, como nos 
distritos e na comunidade 
de São Vendelino, para 
monitorar a circulação 
de pessoas e veículos 
estranhos,” afirmou o 
Comandante.

O custo total do novo 
sistema de câmeras gira 
em torno de R$ 50.000 

a R$ 60.000 até o final 
do ano. 

Cleiton Trecco as 
câmeras são locadas, 
o que beneficia o 
município, pois a 
manutenção fica a cargo 
da empresa fornecedora. 

“Se necessário, 
o contrato pode 
ser rescindido sem 
custos adicionais 
para a prefeitura. A 

implementação deste 
novo sistema de 
monitoramento visa 
aumentar a segurança 
dos moradores de 
São José do Cedro, 
oferecendo uma 
vigilância mais eficaz 
e rápida resposta a 
incidentes”, finalizou.

GERAL.

Comandante da PM, Cleiton Trecco explica a instalação e funcionamento das novas câmeras de 
monitoramento
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Helio Surdi cumpre agenda em Brasília em 
busca de novos investimentos

O prefeito de Bom 
Jesus do Sul, Helio 
Surdi, e a primeira-
dama, Lorizete Surdi, 
participaram na 
semana passada, em 
Brasília, de uma agenda 
variada e voltada para 
o desenvolvimento do 
município. 

Durante a visita, o 
casal realizou reuniões 
significativas nos 
gabinetes do deputado 
federal Vermelho e dos 
senadores Sergio Moro, 
Oriovisto Guimarães e 
Flávio Arns.

Nos encontros, 
Helio Surdi e Lorizete 
foram recebidos pelas 
equipes dos senadores. 
Aproveitaram a 
oportunidade para 
expressar gratidão 

pelos recursos já 
destinados ao município 
e para fazer novas 
solicitações visando 
futuros investimentos 
em diversas áreas e 
departamentos de Bom 
Jesus do Sul. As reuniões 
reforçam a busca por 
parcerias e apoio para 
projetos que possam 
beneficiar a população 
local.

Aproveitando a 
agenda na capital 
federal, o prefeito Helio 
participou do 12º 
Prêmio Sebrae Prefeitura 
Empreendedora. O 
município concorreu na 
categoria governança 
territorial com o projeto 
“La Fronteira – O que 
é bom passa aqui”, 
que já foi vencedor 

na etapa estadual 
realizada em Curitiba 
no dia 18 de abril. 
Este reconhecimento 
destaca o esforço 
da administração 
municipal em promover 
o desenvolvimento 
econômico e social da 
região.

O projeto “La 
Fronteira – O que é bom 
passa aqui” tem como 
objetivo fortalecer a 
integração econômica 
e cultural na fronteira 
entre Brasil e Argentina, 
promovendo o turismo, o 
comércio e a cooperação 
transfronteiriça. 
A iniciativa é um 
exemplo de como a 
governança territorial 
pode ser utilizada 
para impulsionar 

o desenvolvimento 
local, aproveitando 
as características e 
potencialidades regionais.

O município, desta 
vez, não levou o prêmio, 

mas só de já ter vencido 
a etapa estadual, já é um 
destaque nacional.

“Tivemos uma agenda 
bastante positiva, 
que trará inúmeros 

benefícios, obras e 
investimentos para a 
nossa comunidade”, 
avaliou o gestor público 
bonjesuense. 

GERAL.

Encontros estratégicos com deputados e senadores marcam agenda de Helio Surdi na capital federal

Quase 1/4 do território brasileiro pegou fogo nos últimos 40 anos
GERAL.

Quase um quarto do 
território brasileiro pegou 
fogo, ao menos uma vez, 
no período entre 1985 
e 2023. Foram 199,1 
milhões de hectares, 
o equivalente a 23% 
da extensão territorial 
brasileira.

Da área atingida 
por incêndio, 68,4% 
eram vegetação nativa, 
enquanto 31,6% tinham 
presença da atividade 
humana, notadamente a 
agropecuária. O Cerrado 
e a Amazônia são os 
principais biomas vítimas 

da ação do fogo, seja 
de origem natural ou 
provocada pelo homem. 
Juntos, são 86% da área 
queimada.

Os dados obtidos por 
meio de comparação 
de imagens de satélite 
fazem parte de um 
estudo divulgado 
nesta terça-feira (18) 
pelo MapBiomas 
Fogo, rede que 
envolve universidades, 
organizações não 
governamentais (ONGs) e 
empresas de tecnologia.

Pelas imagens de 

satélite, os pesquisadores 
conseguem analisar o 
tamanho e o padrão 
histórico das áreas 
incendiadas, mas não 
é possível apontar com 
certeza o que iniciou o 
fogo.

No entanto, a 
coordenadora do 
MapBiomas Fogo e 
diretora de Ciência do 
Instituto de Pesquisa 
Ambiental da Amazônia 
(Ipam), Ane Alencar, 
explicou à Agência Brasil 
que é possível chegar 
ao entendimento de 

que a maior parte das 
queimadas não tem 
origem natural, quando 
raios, principalmente, são 
iniciadores do fogo.

“A gente pode inferir 
que a grande maioria 
é incêndio causado ou 
iniciado pela atividade 
humana”, aponta a 
geógrafa.

O principal motivo 
para chegar à conclusão 
é o período em que 
acontece grande parte 
dos incêndios, que são 
concentrados em agosto 
e setembro.

“Onde queima mais, 
Cerrado, Amazônia, e, 
agora, infelizmente, 
no Pantanal, é período 
seco, período em 
que, provavelmente, 

é bastante difícil 
de acontecerem as 
descargas elétricas das 
tempestades”, detalha 
Ane Alencar.
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Dionísio Cerqueira celebra 2º aniversário do 
36º Batalhão de Polícia Militar

Dionísio Cerqueira 
comemorou o 2º 
aniversário do 36º 
Batalhão de Polícia 
Militar com uma 
cerimônia que destacou a 
importância da segurança 
pública no município. 

O evento contou 
com a participação do 
prefeito Thyago Gnoatto 
e do secretário de 
Planejamento, Guilherme 
Maran Libardoni, que 

foram homenageados 
pela Polícia Militar em 
reconhecimento ao apoio 
e colaboração prestados.

Essas homenagens 
simbolizam a parceria 
sólida entre o governo 
municipal e a corporação, 
fundamental para a 
manutenção da ordem e 
segurança na região.

O prefeito Thyago 
Gnoatto ressaltou a 
importância do trabalho 

realizado pelo 36º 
Batalhão de Polícia 
Militar, destacando o 
impacto positivo na 
comunidade local. Ele 
parabenizou o batalhão 
pelo seu aniversário 
e expressou gratidão 
pelo empenho diário 
em proteger e servir os 
cidadãos de Dionísio 
Cerqueira.

A prefeitura de 
Dionísio Cerqueira 

aproveitou a ocasião 
para parabenizar 
o 36º Batalhão de 
Polícia Militar pelo 
seu aniversário e 
agradecer pelos serviços 
prestados em prol da 
segurança do município. 
A administração 
municipal reafirmou 
seu compromisso em 
continuar apoiando as 
iniciativas da Polícia 
Militar para garantir 

um ambiente seguro e 
tranquilo para todos os 
moradores.

A celebração do 2º 
aniversário do 36º 
Batalhão de Polícia 
Militar de Dionísio 
Cerqueira foi marcada 
por um forte espírito 
de reconhecimento e 
gratidão. As honrarias 
concedidas ao prefeito 
e ao Secretário de 
Planejamento refletem 

a importância da 
colaboração entre as 
autoridades locais e a 
Polícia Militar. 

A prefeitura, ao 
parabenizar o batalhão, 
destaca seu compromisso 
com a segurança pública 
e a melhoria contínua das 
condições de vida dos 
cidadãos.

GERAL.

As lideranças públicas do município recebem honrarias em reconhecimento ao apoio prestado

Receita Federal doa veículo ao CIF para apoiar os três 
municípios da Tri Fronteira

GERAL.

Barracão, Dionísio Cerqueira e Bom Jesus do Sul serão beneficiados com o novo veículo, em ações do Consórcio
A Receita Federal 

realizou a doação de um 
veículo ao Consórcio 
Intermunicipal de 
Fronteira (CIF), que 
será utilizado pelos 
prefeitos dos municípios 
de Barracão, Dionísio 
Cerqueira e Bom Jesus 
do Sul. 

O evento ocorreu na 
sede da Receita Federal, 
onde a equipe do Jornal 
da Fronteira conversou 
com o presidente do CIF 
e prefeito de Barracão, 
Jorge Luiz Santin, sobre 
a importância dessa 
doação.

A doação de veículos 
pela Receita Federal faz 
parte de uma política 
de restituir à sociedade 
bens apreendidos em 
operações de combate 
ao contrabando e 

descaminho. Durante a 
cerimônia, Jorge Luiz 
Santin destacou os 
benefícios dessa doação 
para a gestão pública dos 
três municípios.

“Essa parceria com a 
Receita Federal, através 
do Arnaldo, nos permite 
receber esse carro que 
será de grande utilidade 
para o CIF. É um veículo 
seminovo que será usado 
em viagens dos prefeitos 
municipais. Agradecemos 
imensamente à Receita 
por mais uma vez nos 
apoiar, permitindo que 
desenvolvamos um 
bom trabalho nas três 
cidades”, afirmou Jorge 
Santin.

Arnaldo Borteze, 
delegado da Receita 
Federal, explicou que 
essa doação faz parte de 

uma política contínua da 
instituição de devolver 
à sociedade os bens 
apreendidos durante 
operações contra crimes 
de contrabando e 
descaminho.

“Não apenas 
destinamos mercadorias, 
mas também veículos 
para diversos municípios, 
inclusive para entidades 
em todo o Estado 
de Santa Catarina e 
Paraná. Recentemente, 
destinamos mercadorias 
para as vítimas das 
intempéries no Rio 
Grande do Sul. A Receita 
Federal cumpre sua 
missão ao combater o 
crime e devolver esses 
bens apreendidos à 
sociedade”, comentou 
Borteze.

Em ano eleitoral, 

as doações da Receita 
Federal para entidades 
enfrentam algumas 
restrições. Arnaldo 
Borteze esclareceu 

que, devido às eleições, 
as destinações para 
entidades são permitidas 
apenas em situações 
emergenciais. No entanto, 

para órgãos públicos, 
essas doações são viáveis 
até a metade do ano.
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Alunos aprendem como funciona a produção de 
cana-de-açúcar em atividade externa
A temática foi destaque de uma visita à propriedade da família Fagundes como complemente das aulas de 
história e agronomia

Os alunos do 4º ano 
da Escola CEBEM São 
Cristovão, de São José do 
Cedro, participaram de 
uma atividade externa 
educativa. 

Acompanhados das 
professoras Cindia e 
Sibeli, da secretária 
Gabriela e da diretora 
Marciane, os estudantes 
visitaram a propriedade 
da família Fagundes, 
localizada na linha 
Imperatriz. A propriedade 
é conhecida pela 
produção de derivados da 
cana-de-açúcar.

O passeio foi planejado 
para complementar o 
conteúdo de história que 
está sendo trabalhado em 

sala de aula, focando na 
ocupação do território 
brasileiro e na produção 
de cana-de-açúcar. A 
atividade proporcionou 
aos alunos uma 
experiência prática e 
direta com os processos 
estudados, enriquecendo 
o aprendizado teórico.

Durante a visita, os 
estudantes foram guiados 
pelos proprietários da 
família Fagundes. Eles 
tiveram a oportunidade 
de ver de perto o plantio 
da cana-de-açúcar, desde 
a preparação do solo 
até o crescimento das 
plantas. Além disso, os 
alunos aprenderam sobre 
o processo de engenho, 

observando como a 
cana-de-açúcar é colhida 
e processada para a 
extração do caldo, que é 
utilizado na fabricação de 
melado e açúcar.

Os alunos 
mostraram grande 
interesse e curiosidade 
durante toda a visita, 
fazendo perguntas e 
participando ativamente 
das explicações. A 
atividade externa não 
só complementou o 
conteúdo curricular, mas 
também proporcionou 
uma compreensão mais 
profunda e concreta dos 
processos agrícolas e 
históricos discutidos em 
sala de aula.

Ao combinar teoria 
e prática, a escola 
conseguiu engajar os 

estudantes de maneira 
eficaz, promovendo 
um aprendizado mais 

completo e interativo. 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA 
NODARI E GIACOBBO LAR PARA IDOSOS LTDA, portador do CNPJ 46.708.317/0001-88, 
torna público que requereu ao IAT a Licença Simplificada, referente a abertura de um Reservatório 
Artificial, a ser implantada na Linha São Luis, Zona Rural do Município de Bom Jesus do Sul-PR, 
com área construída de 2.500 m².

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Paraná tem queda de 31% nos homicídios em 10 anos
GERAL.

O Paraná registrou 
queda de 31% na 
taxa proporcional de 
homicídios entre 2012 
(32,3 por 100 mil 
habitantes) e 2022 (22,3 
por 100 mil habitantes), 
sendo o estado do Sul 
do Brasil com a maior 
redução do índice na 
última década, à frente 
de Santa Catarina 
(27,8%) e Rio Grande do 
Sul (21,2%) e com uma 
queda mais acentuada 
do que a média nacional, 
que foi de 24,9%. É o 
que apontam os dados 
do Atlas da Violência 
2024, elaborado pelo 
Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada 
(Ipea) e divulgados nesta 
terça-feira (18).

O resultado em 
termos proporcionais 
acompanha também 
uma queda de 25,5% 
no número absoluto 
do registro deste tipo 
de crime no Paraná em 
dez anos, mesmo com o 
aumento da população 
estadual no período. Em 
2012, ocorreram 3.489 
homicídios, contra 2.600 
em 2022.

O desempenho do 
Paraná foi ainda mais 
expressivo no recorte 
entre os jovens de 15 a 

29 anos, com redução de 
67,1 para 41,7 na taxa 
de homicídios a cada 
100 mil habitantes nesta 
faixa de idade entre 2012 
e 2022, o que significa 
uma queda de 37,9% em 
uma década. Também 
houve redução de 39,2% 
no número geral de 
homicídios de jovens – 
de 1.870 em 2012 para 
1.137 em 2022.

O Paraná registrou 
queda de 31% na 
taxa proporcional de 
homicídios entre 2012 
(32,3 por 100 mil 
habitantes) e 2022 (22,3 
por 100 mil habitantes), 
sendo o estado do Sul 
do Brasil com a maior 
redução do índice na 
última década, à frente 
de Santa Catarina 
(27,8%) e Rio Grande do 
Sul (21,2%) e com uma 
queda mais acentuada 
do que a média nacional, 
que foi de 24,9%. É o 
que apontam os dados 
do Atlas da Violência 
2024, elaborado pelo 
Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada 
(Ipea) e divulgados nesta 
terça-feira (18).

O resultado em 
termos proporcionais 
acompanha também 
uma queda de 25,5% 

no número absoluto 
do registro deste tipo 
de crime no Paraná em 
dez anos, mesmo com o 
aumento da população 
estadual no período. Em 
2012, ocorreram 3.489 
homicídios, contra 2.600 
em 2022.

O desempenho do 
Paraná foi ainda mais 
expressivo no recorte 
entre os jovens de 15 a 
29 anos, com redução de 
67,1 para 41,7 na taxa 
de homicídios a cada 
100 mil habitantes nesta 
faixa de idade entre 2012 
e 2022, o que significa 
uma queda de 37,9% em 
uma década. Também 
houve redução de 39,2% 
no número geral de 
homicídios de jovens – 
de 1.870 em 2012 para 
1.137 em 2022.

mULHERES E 
nEGRoS

A violência contra a 
mulher também caiu no 
Paraná nesse mesmo 
intervalo de tempo. 
Em 2012, houve 321 
homicídios de mulheres, 
enquanto em 2022 foram 
240 (-25,2%). No índice a 
cada 100 mil habitantes, 
a queda foi de 39,3%, 
passando de 5,8 para 4,1 
nos dois anos analisados.

O Atlas da Violência 

também incluiu em seu 
relatório dados do Plano 
Juventude Negra Viva, 
lançado em 2024 pelo 
Ministério da Igualdade 
Racial e que tratam 
do risco relativo de 
homicídio de pessoas 
negras em relação a 
pessoas não negras. 
Neste levantamento, 
que busca identificar 
desigualdades raciais 
na violência, o Paraná 

aparece com um índice 
de 1,2, o segundo menor 
do País atrás apenas 
de Roraima, que possui 
índice de 0,8, e bem 
abaixo da média nacional, 
que foi de 2,8.

SoBRE o ESTUdo
O Atlas da Violência 

é uma publicação anual 
que teve início em 
2015 em um trabalho 
colaborativo entre o Ipea 
e o Fórum Brasileiro de 

Segurança Pública. Desde 
a sua primeira edição, 
o estudo se tornou 
uma das principais 
referências para a 
análise e compreensão 
da violência no Brasil. O 
relatório é utilizado para 
entender as dinâmicas 
da violência e avaliar a 
eficácia das políticas de 
segurança pública.
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AGRO.

Vereadores aprovam projeto da LDO por unanimidade

Os vereadores do 
município de Barracão 
discutiram e aprovaram 
por unanimidade 
o projeto da Lei de 
Diretrizes Orçamentárias 
(LDO), prevendo a receita 
e a despesa da gestão 
pública municipal para o 
exercício de 2024.

“A LDO é essencial 
para a condução do 
município no próximo 
ano. Sua aprovação 
garante que o próximo 
administrador tenha 
a situação financeira 
organizada para conduzir 
os trabalhos”, explicou o 
vereador Marcos Bellan.

Outro assunto 
abordado pelo vereador, 
foi a importância da 

reativação da biblioteca 
municipal, que está 
fechada devido a 
problemas estruturais. 

“Tivemos no passado 
uma biblioteca próxima 
à prefeitura, que foi 
transferida para o bairro 
Industrial. No último 
mandato, devido a 
infiltrações, grande parte 
do acervo foi danificado”, 
relatou o vereador. 

Ele destacou 
a importância da 
biblioteca para os 
alunos do município e 
pediu à administração 
atual que reforme 
e reative o espaço, 
preferencialmente em 
uma área central da 
cidade para melhor 

acesso.
Durante a sessão, foi 

apresentada uma moção 
de homenagem a Ivair 
da Rosa, conhecido 
como “Bucha” em 
reconhecimento aos seus 
longos anos de serviço 
público. 

“Tendo se aposentado 
nos últimos dias, Ivair 
é merecedor dessa 
homenagem. Trabalhou 
muitos anos na prefeitura 
e depois no cartório, 
sempre desempenhando 
suas funções com 
excelência”, elogiou 
Bellan.

Marcos Bellan também 
destacou a homenagem 
ao aluno Pedro Luiz de 
Morais, de 12 anos, que 

ganhou uma medalha 
de ouro na Olimpíada de 
Matemática do Paraná. 

“Pedro foi um dos 
39 alunos no Paraná a 
conquistar essa medalha. 
Ele está no Rio de 

Janeiro hoje recebendo 
essa homenagem. É 
uma honra para nós 
ter alunos do nosso 
município se destacando 
nacionalmente,” 
comemorou vereador. 

O vereador 
parabenizou os pais de 
Pedro, Marcos e Simone, 
bem como os professores 
e diretores das escolas 
pelo excelente trabalho.

Os vereadores do município de Barracão discutiram e votaram o projeto do orçamento ponderando sobre 
as prioridades para o município

GERAL.

Curso de resposta a desastres preparou bombeiros do Paraná para ação no Rio Grande do Sul
O Paraná foi o primeiro estado 

brasileiro a chegar ao Rio Grande 
do Sul para auxiliar a população 
durante os primeiros momentos 
da enchente no estado vizinho. A 
operação das forças paranaenses 
ajudou a resgatar mais de mil 
pessoas e 500 animais de locais 

de risco.
As técnicas empregadas para a 

missão no estado gaúcho foram 
resultado do curso realizado 
pelo Corpo de Bombeiros 
Militar do Paraná (CBMPR) 
que resultou na criação da 
Força-Tarefa para resgate em 

desastres. “A ação surgiu a partir 
da necessidade da organização 
de grandes mobilizações 
de pessoal, equipamentos e 
veículos, para atendimento a 
grandes incidentes, em especial 
os desastres”, explicou o 
subcomandante-geral do CBMPR, 

coronel Antonio Geraldo Hiller 
Lino, responsável pela força-
tarefa.

Antes do desastre gaúcho, 
90 bombeiros militares do 
Paraná passaram durante duas 
semanas por instruções de 
capacitação para situações de 

calamidade, o que torna o Corpo 
de Bombeiros do Paraná uma 
as forças mais bem-preparadas 
para este tipo de ocorrência 
no país. A atividade, que 
ocorreu em outubro de 2023, 
incluiu simulações de cenários 
de atuação em enchentes e 

alagamentos em áreas deslizadas, 
combate a incêndios florestais 
e busca e resgate em estruturas 
colapsadas.


